

Léon Bérard

26-01-2019

"On venait d'annoncer la mort de Léon Bérard et nous en étions tous accablés. [...] J'aimais bien ce parlementaire à l'ancienne manière [...]. Survivant d'un milieu où la culture était aimable, du temps que les philosophes atrabilaires n'avaient pas encore envahi la littérature. Mais qu'il devait être malin ce Béarnais, de droite au fond, ami de l'Action française, et qui fit toute sa carrière sous la république radicale et jusqu'à régner à l'Instruction publique ! Ambassadeur du maréchal auprès du Saint-Siège pour finir. Quand les choses se gâtèrent, il attendit sagement sous le porche de Saint-Pierre la fin de la grêle ; et nous fûmes tous bien contents de le voir revenir. Ce sage a eu la mort discrète qu'il méritait. Il est endormi d'un sommeil tranquille que je souhaite à ceux que j'aime."

François Mauriac, Bloc-notes du 29 février 1960

Jean-Jacques
Salomon

jjsalomon@oomark.com